

DIARIO PROVINCIAL DE VALENCIA

DEL MÁRTES 19 DE ABRIL DE 1814,

BAXO LA DIRECCION DE D. ANTONIO BUCH.

La Virgen del Milagro, y San Crecencio C.

Está la Indulgencia de las quarenta horas en el convento de la Puridad por las monjas de la Trinidad: se descubre á las 7 de la mañana y se reserva á las 7 de la tarde.

ÓRDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente coronel en comision del regimiento infantería 1.º de América: Don José Segura. Parada: regimiento de Logroño. Patrullas: id. Teatro: id. Visita de hospital y municion: el capitan D. José Lopez Arce.

Valencia 19 de abril.

Desde que tiene esta capital la gloria de ver restituído á sus suspiros y á sus sacrificios al mas sensible y amado de los Reyes, apénas hay momento en que no aparezcan motivos poderosos para emplear la imprenta sobre sucesos que harán ver á la Europa hasta qué punto pueden amar los pueblos á un Rey que tiene en favor de su bella alma las prevençiones de justicia, de sensibilidad y de la autoridad paternal que ha de hacer la prosperidad y las delicias de dos vastos emisferios. Esta ciudad esta transformada en un Edén, y el amor

y el afecto filial reunidos al genio de las artes y á la imaginacion han levantado fachadas, altares, arcos y monumentos cuya descripcion dará una idea mas elevada del cariño universal hácia nuestro adorado Monarca, y hará un honor á los artes valencianos.

Todas estas demostraciones, aunque llenas de magnificencia, no pueden compararse con la expresion sencilla y animada de todas las clases de ciudadanos. Apénas es visto nuestro *deseado Monarca* en el balcon, en las calles, ó en el templo, los vivas, las aclamaciones y las lágrimas se alternan y se confunden: los suspiros mas ardientes salen del corazón, y el cariño, el alborozo y el respeto se expresan del modo mas enérgico y animado. S. M. lleno de la amabilidad mas expresiva corresponde á estas aclamaciones de un modo que encanta mas y mas á esta porcion de sus amados hijos..... ¿Y quién es capaz de expresar las escenas del dia por siempre venturoso de su llegada, y de lo ocurrido el 17 en el templo quando S. M. fue á orar y dar gracias al Todopoderoso por la restauracion de su trono y de su pueblo? Al llanto universal de alegría, tan puro como el rocío del cielo, sucedian aquellos votos, aquellas bendiciones, y aquellos vivas que son las expresiones del alma, en vano descritas, quando son tan sentidas como en este glorioso caso.

S. M. salió en el 17 del corriente de su Palacio á las 11 de la mañana, y pasó á la santa iglesia catedral á postarse y dar gracias á la Divina Providencia que tan visiblemente ha presidido á nuestra lucha y á nuestros votos. S. M. mostraba ostentosamente la nueva condecoracion de la gran cruz de la orden nacional de *san Fernando*, como gran Maestre, instituida por las Cortes generales y extraordinarias para recompensar las heroicas virtudes militares. Despues de cantado un solémne *Te Deum* y Misa, pasó S. M. á la capilla de nuestra señora de los Desamparados, patrona de esta ciudad, y se volvió á Palacio por la misma carrera, á pie, rodeado de todas las autoridades militares y civiles, y de los repetidos cariños y afectos de un inmenso pueblo, á quien el tierno amor y las prevenciones mas

lisongerías no cesaban de arrancar aquellos vivos que tan funestos han sido á los enemigos domésticos y externos de la nacion. El cielo ¡O Rey virtuoso y sensible! separe de tu augusto trono y de tus oídos la vil adulacion, los seductores acentos de los enemigos de un pueblo grande y virtuoso; y siempre bendecido por el cielo, como lo eres por tus afectuosos y valientes hijos, te rodeen las virtudes, la sabiduría de los consejeros y el amor que por tantos titulos se merecè una nacion que te restituye el trono y el cetro de los Ataulfos y Pelayos.

Señor Redactor: Rodando por esos mundos aprendí media docena de coplas, que remito á vmd. por parecerme cosa que toca y tañe en Constitucion, y así al ciudadano con ellas.

*Un ojo dió por ser libre
El ciudadano español:
Logró serlo, y no dará
Su libertad por los dos.*

¿Qué tal, señor Ciudadano? Oiga vmd. que coplitas ya cantan nuestros lugareños. Esta á lo ménos publíquela vmd. para que se desengañen esos valadíes que piensan somos los españoles el asno de Juan Rana, prontos á sufrir quantas albardas quieran cargarnos. Dígale vmd. que ya no; y en prueba de ello vaya la segunda, que no le ya en zaga.

*La libertad es la niña
Que enamora toda España:
No la dexara, pues sabe
Dar la vida por su dama.*

¿La leyó vmd.? por supuesto. Ea, pues, dígales á esos mastines de caperuza, y hopalandás, que vayan y se metan en dars con la rondalla, y que entren y tienten quitarles la moza, que ya, ya verá el tenebrario y miserere que les cae encima. Vamos á la tercera, que á fe á fe no la cantan bobos ni memos.

*Espantajos ya no veo
Ni brujas ni hechicerías,
La libertad me ha quitado
Toda la melancolía.*

Se concluirá.

Burdeos 21 de marzo. Ha habido acciones muy vivas entre Bonaparte y los aliados cerca de Laon: el quartel general de aquel estaba el 11 en Soissons, y luego se volvió á Provins. Aquí se han alistado 6000 hombres para la guardia de S. A. el duque de Angulema. La disciplina de los ingleses es admirable: no ha habido aún la menor queja ni el menor desorden: se goza una tranquilidad qual no ha habido mientras estaban aquí tropas francesas.

Se acaban de recibir noticias de París hasta el 13. Bonaparte estaba en en los mayores apuros; y despues de varias acciones desgraciadas tuvo que retroceder desde cerca de Rheims hasta Provins. El príncipe real de Suecia se hallaba el 10 en Compiègne (12 postas de París.) *Concis.*

Vich 9 de abril.

No se verificó la entrada de los aliados en París: están sí en sus inmediaciones: los últimos monitores no hablan del corso. No se duda la entrada de Wellington en Tolosa despues de batido á Soult, ni de la derrota del duque de Castiglione y entrada de Bubna en Lion. Se colige que este ejército obrará de acuerdo con el de Wellington para comunicarse y tomar un punto en la costa del Mediterráneo, entretanto que Beresford se extiende por el del Oceano, y ha tomado ya Rocheford y Rochela. Suchet y La-marque se asegura han salido para Narbona. Suchet dicen debe reemplazar á Castiglione que se ha perdido. Se esperan por momentos noticias extensivas sobre todo lo dicho. (*Cart. part.*)

IMPRENTA PATRIÓTICA DEL PUEBLO SOBERANO,
á cargo de Florentino Lopez, plaza del Almodin.